

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 62 (1953)
Heft: 3

Rubrik: Dans nos sections

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

DANS NOS SECTIONS

La section de *Gruyère* a élu sa nouvelle présidente, Mme Ed. Glasson, route de Vevey à Bulle.

La section de *Payerne* a également élu son nouveau président en la personne du Dr Keller, 17, rue de l'Hôpital à Payerne.

Le nouveau président de la section du *Pays-d'en-Haut* est M. Schwab, pharmacien à Château-d'Ex.

Le Dr H. de Reynier, Grand'rue, à Rolle, a été élu président de la section de *Rolle*.

La section de *Vevey* a appelé à sa présidence le Dr J.-J. Jaton, rue du Château 1, à Vevey.

*

A FRIBOURG

L'activité de la section en 1952

L'activité de la section fribourgeoise durant l'année dernière a été marquée par les faits suivants.

Tout d'abord, une très agréable surprise, le 12 mars: un don anonyme de six mille francs qui fut remis à notre secrétariat.

L'ancienne section glânoise (Romont) s'est complètement ralliée à la section fribourgeoise, celle-ci englobe donc maintenant tout le canton, à l'exception du district de la Gruyère.

L'effectif de nos membres s'est élevé de 216 à 503; augmentation 287.

La colonne de Croix-Rouge fribourgeoise a été formée. Elle sera commandée par le capitaine médecin Gobet.

Cent-un petits réfugiés d'Allemagne, d'Autriche et de Trieste ont été placés dans nos familles fribourgeoises et cinquante parrainages ont été payés.

La vente de mimosa, en février, n'a pas été aussi favorable que celle de 1951. Les giboulées et le froid ont paralysé la circulation dans les villes le jour de la vente et ont été la cause du moins acquit. Après l'attribution d'un tiers du produit à la Croix-Rouge de la jeunesse et d'un tiers aux orphelins de Cannes, il nous fut cependant possible d'envoyer dix enfants fribourgeois rétablir leur santé déficiente au bord de la mer.

La collecte de mai a eu un meilleur résultat que celle de l'année précédente, parce que d'une part le chocolat se vend plus facilement que les insignes et, d'autre part, parce que les vendeurs et vendeuses étaient sensiblement plus nombreux.

La collecte de vêtements, en novembre, a été très satisfaisante.

Notre action pour l'achat d'un poumon d'acier, commencée en automne 1951, a eu un plein succès puisqu'il nous a été possible d'offrir deux de ces appareils à notre canton. Ils ont été remis au gouvernement le 1er juillet.

Notre corps volontaire féminin a effectué vingt-six transports de malades indigents en ville de Fribourg.

Six familles nombreuses, victimes d'incendies, ont été secourues par nos dépôts centraux en vêtements, chaussures, lits et literie. Six autres familles, nombreuses aussi, qui se trouvaient dans la détresse pour cause d'accident grave non assuré ou de maladie de longue durée du père ou de la mère, ont reçu des vêtements et des chaussures.

Notre secrétariat permanent qui fonctionne depuis deux ans a trouvé dans tous ces domaines sa justification.

J. Suter.

GENEVE

L'assemblée générale de la section genevoise a lieu le 15 avril au Conservatoire de musique. Le Dr Marcel Junod, membre du Comité international de la Croix-Rouge, a bien voulu venir y parler du *Sort des civils en cas de conflit*. *

DISTRICTS DE NEUCHATEL ET VAL-DE-RUZ

En 1952, notre comité a tenu sept séances. Son vice-président, le Dr A. Morel, a dû se démettre de ses fonctions; nous avons vivement regretté cette décision motivée par des raisons de santé. Mme Henry DuPasquier a bien voulu accepter le poste de secrétaire du comité en remplacement de Mlle J.-A. Neipp. Le Secours aux enfants étant désormais l'un des services ordinaires de la Croix-Rouge, M. W. Galland son ancien président et M. A. Aubert, qui se sont beaucoup dévoués en faveur des enfants victimes de la guerre, ont également renoncé à leur mandat.

S'il fut possible, durant l'année écoulée, de maintenir notre activité et dans la plupart des secteurs de l'intensifier même, c'est grâce à l'aide si efficace et toujours à nouveau acquise des samaritaines et des collaboratrices de la Croix-Rouge qui assureront le succès des manifestations dont l'exercice fut jalonné: vente du mimosa de Cannes, collecte de mai, Comptoir de Neuchâtel, réception et assistance de 50 grands mutilés belges que le Club royal des automobilistes de Belgique avait eu la très belle initiative de piloter jusque chez nous et à qui Neuchâtel a réservé un accueil chaleureux dont ils ont gardé un souvenir ému.

Bureau de placement des infirmières et infirmiers

Sœur Louise Buhler, sa directrice, nous signale 318 placements (contre 275 en 1951). 39 infirmières et 1 infirmier furent appelés à soigner des malades à domicile pendant 2549 journées et 1760 veilles de nuit. Les comptes annuels se soldent par un bénéfice de fr. 638.60. Ces quelques chiffres prouvent une fois de plus l'irréfutable utilité et la popularité dont jouit cette institution.

Société des samaritaines

Activité traduite par 524 interventions diverses et aide appréciée au service de radiophotographie, à la plage des enfants, au Camping international de Colombier.

Colonne Croix-Rouge 53

C'est à Fribourg, au Gr. san. 1, du 5 au 19 juillet 1952 — qu'eut lieu le cours de répétition de notre colonne. Reprise en main, tenue, cantonnement et subsistance ne suscitent pas de remarques particulières. Recrutement de 12 nouvelles recrues afin de rajeunir l'effectif. La colonne 53 est ainsi parfaitement au point, prête à remplir sa mission en tout temps.

Service de transfusion

Notre centre a livré 76 plasma (contre 61 en 1951) et 994 conserves aux différents hôpitaux du canton et aux médecins privés, soit 243 de plus qu'en 1951. — Il a été effectué 490 groupements sanguins (95) et 280 analyses diverses. Une campagne de recrutement a été organisée dans le cadre du Comptoir de Neuchâtel. Il en est résulté l'examen de 214 candidats et le nombre

des donneurs aptes qui était de 489 en 1951 a passé à 620. — De plus, 30 futurs donneurs ont pu être examinés à l'hôpital de Couvet. Le district du Val-de-Travers sera dorénavant prospecté régulièrement au printemps et en automne et il est projeté d'en faire de même dans le district de Boudry en 1953.

Service du matériel

Jusqu'à présent, notre matériel d'hôpital dont la valeur n'est pas loin d'atteindre fr. 150 000.— était entreposé dans les combles de deux hôpitaux et d'un collège, mesure provisoire peu pratique à tous égards. Après maintes démarches et études, notre comité a décidé de sacrifier un étage de notre immeuble en vue d'y centraliser tout ce matériel.

Secours aux enfants

184 enfants de France, d'Italie, d'Allemagne et d'Autriche ont été accueillis dans des familles du canton, tandis que 520 parrainages contribuèrent à adoucir le sort d'autant d'enfants vivant pour la plupart dans des camps sordides de réfugiés.

D'autre part, 48 enfants de chez nous, tous de santé déficiente, ont bénéficié d'un séjour tonique à la mer, grâce au Fonds du mimosa. *Dr J.-H. Houriet.*

*

LAUSANNE

La section lausannoise de la Croix-Rouge suisse, forte de 1300 membres, a tenu son assemblée générale ordinaire le 19 mars au Palais de Rumine, sous la présidence de M. Marc Maison. Elle a eu le plaisir d'entendre une conférence du professeur E.-B. Streiff, sur *l'Evolution de l'ophthalmologie*.

Nous extrayons de l'intéressant rapport présenté au cours de la partie administrative par M. Marc Maison les renseignements suivants sur l'activité de la section en 1952. Si l'organisation de l'assemblée des délégués de la Croix-Rouge suisse, les 24 et 25 mai, a été un gros travail tant pour le comité que pour le secrétariat de la section, la réussite de cette manifestation a été complète.

La section s'est occupée également activement de l'aide aux sinistrés du Polésine et a eu à intervenir à plusieurs reprises, avec la collaboration du Secrétariat central, pour secourir des victimes d'incendies dans le canton de Vaud.

La vente du mimosa, qui a rapporté en 1952 fr. 36 000.— dans le canton dont 10 000 à Lausanne, a permis à des enfants vaudois médicalement déficients et de ressources modestes de passer des vacances à la mer ou à la montagne, en même temps qu'elle permettait la création d'un Fonds de secours vaudois grâce auquel de nombreuses personnes ont pu être assistées au cours de l'hiver.

La collecte de mai et la vente d'insignes ont produit à Lausanne en faveur de la Croix-Rouge suisse plus de fr. 26 000.—. Le poste de collecte du Comptoir a également rapporté fr. 10 000.—. Ces chiffres montrent que la population a participé activement et généreusement à nos œuvres. Il faut toutefois se souvenir de la multiplicité des tâches qui incombent à notre Croix-Rouge nationale.

314 enfants (Français, Triestins et réfugiés allemands) ont été reçus dans des familles vaudoises en 1952, à ce chiffre s'ajoutent 229 réfugiés venus en hiver 1952 - 1953. Les parrainages souscrits s'élèvent à fr. 74 000.—, somme fort belle elle aussi.

Le magasin sanitaire installé par la section de Lausanne à la Polyclinique se montre toujours très utile: 442 objets ont été loués l'an dernier, cette location a permis de verser fr. 500.— à la Polyclinique universitaire. Le matériel Croix-Rouge suisse déposé à Lausanne est déposé, en attendant de pouvoir disposer d'un local ad hoc, dans des locaux communaux.

La Colonne Croix-Rouge 21, qui dépend de la section, a été mobilisée du 28 avril au 3 mai. Les samaritains et samaritaines ont organisé cette année les cours théoriques et pratiques de Croix-Rouge, pendant que la section prenait l'initiative d'un cours de formation pour monitrices de «soins au foyer», en collaboration avec la Ligue des sociétés de la Croix-Rouge. 12 infirmières diplômées ont suivi ce cours et donneront chacune trois cours à dix élèves pendant cette année.

La section a participé également à la campagne de recrutement de nouvelles élèves infirmières. Quant au service de transfusion il s'est encore développé et amélioré. Les deux centres lausannois de l'avenue Vinet et de l'Hôpital cantonal ont un effectif de 2000 donneurs. Ils ont permis de réaliser pendant l'année 3912 transfusions.

Si, en conclusion, les tâches de la section deviennent de plus en plus lourdes et nombreuses, les résultats obtenus grâce au dévouement de tous sont absolument encourageants.

*

MOUDON

Un thé-vente organisé par la Croix-Rouge de Moudon avec les samaritains et le Comité des malades en février a remporté, grâce à la générosité de nombreux donateurs et des visiteurs, un très beau succès. Le bénéfice a été de 2698 fr., la moitié a été attribuée au Comité des malades, les samaritains et la Croix-Rouge de la localité recevant chacun un quart pour leurs œuvres.

La Croix-Rouge moudonnaise avait déjà organisé en décembre une semaine du kilo. Le Dr H. Perret, de Lausanne, a présenté sous ses auspices le 20 février le film «Le sang, c'est la vie» et donné une intéressante conférence sur la transfusion sanguine.

*

SIERRE

La section sierroise a tenu son assemblée générale le 26 février. Elle a élu pour trois ans son nouveau comité, sous la présidence d'honneur du Dr Gustave Turini: M. Guy Zwillig, président; M. André Pupipe, vice-président et trésorier; M. François Allet, secrétaire; MM. le préfet de Werra, Elie Zwillig, Dr J. Burgen, Dr Henri Michelet, Alfred Delavy, et Mmes Marcel Gard, André Richon et Hans Jenny, membres.

Mmes Marcel Gard et André Richon ont été nommées membres d'honneur.

*

En février, la section a prêté des lits et des couvertures à la troupe lors de l'épidémie de grippe.

*

Un exercice de la Colonne Croix-Rouge 14 a eu lieu les 22 et 23 mars, sous la direction du Dr H. Michelet, commandant de la colonne.

ASSEMBLEE DES DELEGUES

L'assemblée des délégués de la Croix-Rouge suisse pour 1953 aura lieu les 30 et 31 mai à Spiez.